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Курьер новостей

Своим — 
подешевле

КРЫМСКИЙ ПАРЛАМЕНТ
утвердил план приватизации

государственного имущества на
2015 год. В него, в частности,
включены три государственных
санатория: «Дюльбер», «Ай7Пе7
три» и «Мисхор». Все они нахо7
дятся на Ялтинском побережье.
«Дюльбер» занимает террито7
рию в 22,3 гектара. В нём рабо7
тает 221 человек. За «Ай7Пет7
ри» закреплены 5,7 гектара и
ещё гектар пляжа. Штатная
численность — 273 человека.
Санаторий «Мисхор», в кото7
ром работают 328 человек, за7
нимает 3 гектара. 

Речь идёт не только о пре7
красных зданиях, в которых
размещены санатории. Это ещё
и драгоценная земля в самом
роскошном месте Южного бере7

га Крыма. И за всё это власти
планируют выручить… 40 мил7
лионов рублей! Ровно за такую
сумму продаётся квартира пло7
щадью 76 квадратных метров в
одной из московских «элитных»
новостроек. То есть стоимость
приватизируемых объектов, ко7
торые чиновники хотят передать
«нужным» людям, занижена по
сравнению с реальной во много
сотен раз.

ВИЧ�убийца

ГЛАВА федерального центра 
по борьбе со СПИДом В. По7

кровский приоткрыл многолет7
нюю завесу глухого молчания
об одной из тяжелейших про7
блем страны — распростране7
нии «чумы двадцатого века».
Если в 2010 году в России
ВИЧ7инфицированных было
полмиллиона, то сегодня носи7

телями смертельного вируса
являются уже 930 тысяч чело7
век. При этом 192 тысячи —
уже умерли. Наиболее пора7
жённым регионом остаётся
Сибирь, где 1,5% населения
являются носителями вируса.
А в городе Тольятти ВИЧ7по7
ложительные составляют 3%
населения. Большинству зара7
жённых — 25—35 лет. Около
60% из них хотя бы раз упо7
требляли наркотики.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.

Адреса сопротивления

С Лениным в сердце

Трагедия

Взгляд с улицы «Правды»

Долой таких законодателей
МИТИНГ был организован Ха�

баровским краевым отделени�
ем КПРФ после того, как 24

июня Законодательная дума Хабаров�
ского края приняла в первом чтении за�
кон, предусматривающий отмену льгот
на проезд в общественном транспорте
для ветеранов войны и труда, пенсионе�
ров, инвалидов, членов многодетных
семей. Льготы предусматривается заме�
нить денежными выплатами (от 310 до
440 рублей в месяц), которые не в состо�
янии покрыть все затраты на проезд. 

Перед заседанием Думы, 18 июня,
были также проведены протестный ми�
тинг, собравший 1,5 тысячи хабаровчан,
и серия одиночных пикетов у зданий
органов власти. Власть не услышала го�
лоса протестующих, и фракция партии
«Единая Россия» своими голосами при�
няла законопроект. Фракции КПРФ и
ЛДПР покинули зал заседания в знак
протеста против антисоциальных мер.

Состоявшийся 9 июля митинг — но�
вый этап в кампании за сохранение
льгот. Нужно отметить, что власть вся�
чески пыталась противодействовать
проведению митинга. Депутаты�«еди�
нороссы» вели настойчивую работу в
СМИ, призывая людей не участвовать
в протестных акциях. На любое осве�
щение митинга по телевидению и ра�
дио был наложен негласный, но стро�
гий запрет. Накануне акции неизвест�
ные лица активно срывали объявления
о митинге и совершили нападение на
одного из коммунистов, который рас�
клеивал листовки. Распространялись
слухи о том, что после принятия закона
в первом чтении ничего исправить
нельзя и остаётся только смириться.
Но все ухищрения не подействовали —
люди на площадь пришли, причём в
очень боевом настроении.

Открыл митинг первый секретарь Ха�
баровского крайкома КПРФ А.П. Гро�
мов. Он проинформировал участников
митинга о действиях власти и работе
краевого отделения КПРФ по противо�
действию монетизации льгот. Было от�
мечено, что активисты КПРФ в ходе ор�
ганизации митинга столкнулись с по�
пытками властей вызвать неприязнь
сельского населения в отношении горо�
жан, разжечь социальную рознь между
льготниками города и деревни.

Некоторые сельские жители, кото�
рым монетизация выгодна из�за отсут�

ствия муниципального транспорта и не�
возможности воспользоваться льгота�
ми, оказались восприимчивы к «едино�
россовской» пропаганде, которая пре�
подносит монетизацию льгот как акт
справедливости, якобы уравнивающий
возможности жителей города и деревни.
Однако у жителей села есть немало
льгот, которые недоступны горожанам.

И всё же волна протеста дала понять
власти, что антисоциальная мера не
пройдёт незамеченной и может приве�
сти к непредсказуемым последствиям.
Даже на недавнем заседании регио�
нального отделения «Общероссийско�
го народного фронта» «единороссы» не
встретили безоговорочной поддержки
— местные «фронтовики» посоветова�
ли отложить вступление в силу непопу�
лярных мер. В заключение А.П. Громов
призвал митинговавших не снижать
протестной активности и поддержи�
вать мероприятия КПРФ.

На митинге, продолжавшемся более
часа, выступили пенсионеры, ветера�
ны труда, рабочие, инвалиды, предста�
вители молодёжи… Ими были предло�
жены конкретные меры экономии
средств, которые позволят изыскать
возможности для сохранения льгот.
Например, сократить чрезмерно разду�
тый штат краевой администрации. Или
пересадить чиновников с дорогостоя�
щих иномарок на автобусы и трамваи
— поближе к народу.

Митинговавшие не забыли и о своих
благодетелях из «Единой России». Рас�
суждая о патриотизме и необходимости
сплотиться вокруг власти, затянув поту�
же пояса, краевые депутаты�«единорос�
сы» отнюдь не бедствуют. Средний их
доход составил 10 млн. рублей в год.

В единогласно принятой резолюции
митинговавшие потребовали отказать�
ся от повсеместной монетизации льгот
на проезд в общественном транспорте,
предоставив льготникам возможность
самостоятельно выбирать форму льго�
ты — проездной на все виды транспор�
та или получение установленной сум�
мы на руки, а также выразили недове�
рие нынешнему составу Законодатель�
ной думы Хабаровского края, потребо�
вав у губернатора её роспуска.

Станислав СЛИВКО.
Секретарь Хабаровского краевого

комитета КПРФ.

Недавно Всероссийский центр изучения общественного мнения 
(ВЦИОМ) провёл очередной опрос россиян. Избегая острых социально$
экономических проблем, социологическая служба, руководимая В. Фёдо$
ровым, сделала объектом своего исследования противостояние божества
брака Гименея и современной тенденции к разводам. И обожглась: на$
столько горячей и социально острой оказалась эта проблема.

Бедность
побеждает

Гименея
Н АЧНЁМ С ТОГО, что на

первое место среди при�
чин разводов в нынеш�

ней РФ вышла «бедность, от�
сутствие работы, невозмож�
ность прокормить семью».
Каждый четвёртый назвал её
главной причиной распада со�
временных семей. В предыду�
щем опросе, проведённом
этой службой в 2013 году, на
роль бедности в росте разводов
указывали 21% опрошенных.
Однако фактически на бед�
ность указали в ходе нынешне�
го исследования не 25%, а 38%
респондентов. Дело в том, что
в качестве «самостоятельных»
причин распада семьи социо�
логи также предлагали такие
варианты, как «бытовые про�
блемы», на которые указали
7% опрошенных, и «отсутствие
собственного жилья» — 6%
(судя по всему, респондентам
позволялось указывать лишь
по одной причине, так как
сумма ответов равна 100%).

В исследовании ВЦИОМ
2013 года первой причиной
разрушения семьи была изме�
на одного из супругов, тогда на
неё указали 24% опрошенных.
Нынче о ней вспомнили толь�
ко 14% респондентов. Социо�
логи не объясняют, почему так
резко изменилась ситуация.
Не исключено, что под гнётом
всевластия частной собствен�
ности семья в современной
России становится по своей
сущности более буржуазной, а
заключение брака приобретает

черты товарной сделки… Ведь
мы всё чаще слышим о фактах
юридического оформления
брачных договоров. Особенно
в среде так называемого сред�
него класса, часть которого
склонна копировать образцы
поведения крупной и средней
буржуазии. Впрочем, может
быть и более простое социаль�
но�психологическое объясне�
ние: если семья оказалась для
молодых достаточно надёж�
ным укрытием от бедности, то
они за неё держатся. 

Социологи ВЦИОМ поин�
тересовались у россиян, что
может в нынешних условиях
помешать разводу. Неудиви�
тельно, что чаще всего (32%)
назывались дети. Но мотив, за�
нявший второе место, вновь
заставляет вспомнить о роли
бедности. 26% опрошенных
считают, что сегодня разводу
может помешать ситуация,
когда налицо «материальная
зависимость, несамостоятель�
ность одного из супругов». В
2013�м на этот мотив указыва�
ли 24%, а в 1990 году — всего�
то 7%. Насколько же измени�
лась жизнь в России за чет�
верть века! Какой всё более па�
костной она становится! А ведь
ещё столько же респондентов
(26%) тот же самый мотив упа�
ковали в более благозвучные
слова: «сложность раздела жи�
лья, имущества».

Надо признать, что подоб�
ный расклад ответов не вдох�
новляет. Но и удивляться тут

нечему: общественное созна�
ние определяется обществен�
ным бытием. А свежие опросы
другого социологического
центра — Института социоло�
гии Российской академии на�
ук, как и данные Росстата, сви�
детельствуют, что 11% (каждый
девятый!) работающих (!) мо�
лодых людей в возрасте до 
30 лет имели и в прошлом году
доход ниже официально уста�
новленного «нашим» прави�
тельством прожиточного фи�
зиологического (!) минимума.
Доля безработных среди лиц
моложе 30 лет в 1,5 раза выше,
чем среди россиян зрелых воз�
растов. А среди молодёжи 
20—24 лет («пора любви и
страсти нежной», по словам
поэта) доля безработных втрое
выше, чем в возрастной когор�
те 30—34�летних.

В общем, к весьма револю�
ционным выводам подводят
нас результаты очередного
исследования ВЦИОМ: необ�
ходимо менять общественное
бытие, в основе которого все�
гда лежат отношения собст�
венности. Очень точно три
последних пленума ЦК
КПРФ — прошлогодний ок�
тябрьский и нынешние мар�
товский и июньский — опре�
делили важнейшую задачу:
необходимо всё делать для
того, чтобы заменить дикта�
туру капитала диктатурой
пролетариата.

Виктор ТРУШКОВ.

Восстанавливают
уникальный памятник
УНИКАЛЬНЫЙ памятник

Володе Ульянову — буду�
щему создателю Совет�

ского государства, находящийся
на территории средней школы
села Ыб, пребывал в ужасном
состоянии. Комсомольцы горо�
да Сыктывкара решили привес�
ти его в порядок.

Как поведали старожилы
Ыба, в начале 90�х годов па�
мятник хотели снести: обвили
тросом основание, подцепили
к нему трактор и потянули, но
советские скульпторы делали
всё на совесть. Трактор ревел
от натуги, дым валил из вы�
хлопной трубы, перегревалась
коробка передач, лопнул трос,
но постамент не сдвинулся ни
на миллиметр, выстоял!

Работа предстояла кропотли�
вая: закупка строительных мате�
риалов, изучение литературы,
учебников. Неоценимую по�
мощь оказал депутат Госсовета
Болеслав Скроцкий: он взял на
себя самые сложные вопросы в
организации восстановитель�
ных работ. Благодаря Илье Бог�
данову — депутату городского
Совета от КПРФ — удалось за�
купить и транспортировать
строительные материалы. Не�
сколько раз связывались с ди�

ректором школы, которая под�
держала деятельность комсо�
мольцев по восстановлению па�
мятника, выделила вёдра и ло�
паты, призвала на помощь кол�
лектив школы. Весело и задорно
шла работа. В течение часа уда�
лось сделать основные приго�
товления и собрать опалубку,
чтобы укрепить постамент бето�
ном. Металлическими щётками

памятник был очищен от налёта
и лишайника. Вскоре основа�
ние монумента было укреплено.

Первый этап завершён. Ког�
да бетон окончательно засты�
нет, памятник покроют защит�
ным слоем, к нему будет при�
креплена памятная табличка.

Олег МИХАЙЛОВ.
г. Сыктывкар.

В ГОРОДЕ Донецке Ростов�
ской области состоялись

пикеты в поддержку пресле�
дуемого властями депутата
Государственной думы Вла�
димира Бессонова. Организа�
тором акции было местное

отделение КПРФ во главе 
с первым секретарём Донец�
кого горкома КПРФ Р.Н. Бо�
ровлевым.

Сначала донецкие коммуни�
сты организовали пикет в рай�
оне центрального входа на го�

родской рынок, а чуть позже
провели акцию в одном из ми�
крорайонов. Бесплатно разда�
вали партийную прессу, газеты
«Правда» и «Красная строка».

По материалам kprf7don.ru

Руки прочь
от Владимира Бессонова!

На Комсомольской площади Хабаровска состоялся
митинг протеста против монетизации льгот на проезд
в городском и пригородном транспорте, собравший
более двух тысяч человек.

Перекрытия
сложились
за секунду

ВМОСКВЕ 13 июля гото�
вились встречать воен�
но�транспортные само�

лёты с пострадавшими при об�
рушении казармы под Ом�
ском. По сообщениям СМИ, в
результате ЧП в учебном цент�
ре ВДВ погибли 23 человека.
Раненых около двадцати.

Спасательная операция про�
должалась 12 часов. Здание ка�
зармы — четырёхэтажное. Внут�
ри было 337 человек. Перекры�
тия одного из подъездов сложи�
лись за секунду. Кирпичами и
плитами засыпало 45 человек.
Здание затрещало по швам по�
здно вечером, после отбоя, ког�
да десантники спали.

«С краю казармы с потолка
начала обваливаться штука�
турка. Парни обратили на это
внимание, дали команду, все
стали выбегать из казармы, и
началось крушение. Далее мы
с парнями действовали быстро
— часть людей отвели к окну,
чтобы на них не упали завалы,
некоторые парни спрыгнули
на те матрасы, которые мы ки�
нули вниз со второго этажа,
невысоко. Я увидел, что неко�
торые остались, помог им вы�
браться на улицу», — рассказал
корреспонденту Первого кана�
ла рядовой Максим Колмаков.

По словам официального
представителя минобороны
РФ генерал�майора Игоря Ко�
нашенкова, найдены все 42 во�
еннослужащих, оставшихся
под завалами. Из них 23 — по�
гибшие. 19 военнослужащих
доставлены в медицинские уч�
реждения. Трое помещены в
санитарную часть учебного

центра с лёгкими ушибами и
ссадинами.

Территорию воинской части
оцепили. Никого из граждан�
ских туда не пускали.

К месту трагедии приезжают
родители. Матери — в слезах.
Пострадавшие недавно призва�
лись в армию. Только в выход�
ные прошла присяга. Им по
этому случаю дали увольнение.
Новобранцы вернулись в казар�
му за пару часов до обрушения.

Из столицы в Сибирь вылете�
ли военные следователи, экс�
перты, медики, они выясняют
причину случившегося. Здание
казармы — 1975 года построй�
ки, в 2013 году там был капи�
тальный ремонт. По сообщению
генерал�майора Игоря Кона�
шенкова, в казарме, где произо�
шло обрушение секции, был
проведён ремонт инженерных
сетей, полов, кровли, заменены
окна, работы по перепланиров�
ке данной казармы в ходе ре�
монта якобы не проводились.

Владимир ЧЕРЕМЫШ.

Центральный Комитет Ком$
мунистической партии Греции
(КПГ) выступил с заявлением
по поводу последних событий,
связанных с готовностью гре$
ческого правительства при$
нять требования Евросоюза
накинуть новую экономичес$
кую удавку на шею трудящего$
ся народа Греции. В докумен$
те, в частности, говорится:
«Правительство «левой» пар$
тии СИРИЗА и националисти$
ческой партии АНЭЛ, при под$
держке правой партии «НД»,
социал$демократической пар$
тии ПАСОК, центристской пар$
тии «Потами» готово взвалить
новое антинародное бремя на
плечи рабочего класса и дру$
гих народных слоёв.

НА ПЛЕНАРНОМ ЗАСЕДАНИИ
парламента 10 июля был постав�
лен вопрос о поддержке прави�

тельства для заключения им нового, тре�
тьего меморандума, предусматривающе�
го новые антинародные меры, ставя ди�
лемму: продолжение антинародного

курса или банкротство страны и выход
из еврозоны? Премьер�министр Алек�
сис Ципрас, защищая свой меморандум,
утверждал, в сущности, что антинарод�
ные меры необходимы для восстановле�
ния доверия инвесторов и рынков.

За предложение правительства про�
голосовал на рассвете 11 июля 251 де�
путат, в то время как вся парламент�
ская группа КПГ проголосовала про�
тив. В общей сложности 32 парламен�
тария высказались против заключения
меморандума, 8 — воздержались и 9 —
не участвовали в голосовании.

Эти события ещё раз демонстрируют
истинное лицо «левого — патриотичес�
кого» правительства СИРИЗА�АНЭЛ,
они показывают ошибочность поддерж�
ки, которую оказали правительству в по�
следние месяцы различные силы (в том
числе даже некоторые коммунистичес�
кие и рабочие партии якобы во имя «со�
лидарности с Грецией»).

Выступая на пленарном заседании
парламента, генеральный секретарь ЦК

КПГ Димитрис Куцумбас заявил, обра�
щаясь к правительству: 

«Вы всегда были поклонниками по�
литической безнравственности, оппор�
тунизма, которые означают бесприн�
ципность и авантюризм. Прошло всего
10 дней с того момента, когда в этом за�
ле при обсуждении предложения о ре�
ферендуме КПГ чётко заявила, что вы
призываете народ участвовать в безаль�
тернативном референдуме, так как «да»
и «нет» равнозначны принятию нового
меморандума, который будет ещё хуже,
чем предыдущие.

Вы превратили «нет» народа в «да» но�
вому меморандуму. Это подтвердилось
уже на следующий день после референ�
дума, когда те политические партии, ко�
торые агитировали за «да», и те, кто аги�
тировал за «нет», согласились с подписа�
нием нового, худшего меморандума. Мы
с самого начала были уверены, что так и
произойдёт. Ваши стратегия, програм�
ма, позиции по отношению к ЕС, Евро�
зоне, к капиталистическим объединени�

ям в целом, ваша позиция относительно
пути развития страны и общественного
строя в Греции неизбежно вас толкают
на сторону ЕС, ЕЦБ, МВФ, крупного
капитала, монополистических компа�
ний. Ради их рентабельности вы готовы
в конечном счёте снизить народный до�
ход, обесценить стоимость рабочей си�
лы, эксплуатировать народ, чтобы весе�
ло жили трутни этой системы».

Генсек ЦК КПГ отметил: «Меморан�
дум № 3 приведёт к настоящему бан�
кротству народа, конечно, несколько
более упорядоченному, так как будут
приняты жёсткие антинародные меры.
Историческая ответственность за это
ложится на все буржуазные партии, осо�
бенно на правящую партию СИРИЗА,
которой доверился народ.

Для того чтобы найти реальный выход
из кризиса для развития страны в пользу
рабочих народных интересов, требуется
организованность народа, требуются
всесторонняя подготовка, очень ясная
программа и позиции, чтобы народ при�

шёл к власти и организовал экономику и
новое общество вне империалистичес�
ких союзов, на основе центрального
планирования, общественной собствен�
ности на богатство, производимое рабо�
чим классом и нашим народом. Всё ос�
тальное — это социал�демократические
эксперименты правительств якобы «ле�
вого управления» в рамках этого строя.
Такие эксперименты ведут к отступле�
нию рабочего движения. Народ не дол�
жен выбирать способ своего обнищания
— с евро или драхмой.

Для того чтобы было принято оконча�
тельное решение в интересах народа, не�
достаточен карикатурный разрыв, кото�
рый поддерживают определённые силы
внутри СИРИЗА, выступающие только
за выход Греции из евро».

Д. Куцумбас отметил, что КПГ призы�
вает трудящихся организовывать контр�
наступление на улицах и на рабочих мес�
тах против новых антинародных мер».

Международный отдел ЦК КПГ.

КПГ: новому «левому» меморандуму — нет!



2 14—15 июля 2015 года    ●    № 74 (30280)  

Наркодилеры сегодня ловко
пользуются ситуацией, когда
между поколениями отцов и де�
тей лежит не только психологи�
ческая или возрастная, но и ог�
ромная информационная про�
пасть. Я вот, как и подавляющее
большинство взрослых людей,
давно уже видела в Москве и
других городах надписи, нане�
сённые по трафарету на асфальт
или наклеенные на столбах и ур�
нах, «Соль Mix» и далее — номер
телефона и спокойно проходи�
ла, даже не понимая, что эта, ка�
залось бы, бесхитростная над�
пись несёт нашим детям смерть.
И не в переносном, а в самом
прямом смысле.

НАКОНЕЦ, однажды утром я
увидела большие буквы, напи�
санные краской из баллончи�

ка на белой стене нашей центральной
улицы прямо напротив моего окна,
«Соль Mix» с номером телефона. И
вновь у меня не возникло никакого
подозрения. Ну мало ли, какую соль
могут продавать… Задуматься заста�
вил молодой парнишка из соседнего
дома, который, указывая на надпись,
засмеялся: «Ну всё, торчкам сервис
прямо на дом пришёл». 

Надо сказать, что такие слова,
как «торчок», «торчать», «ширево»,
«ширяться», «вмазать», «глючить»,
«кумарить» и т.п., мы уже волей�не�
волей освоили. Использованные
шприцы, по пять�шесть опусто�
шённых упаковок обезболивающих

лекарств, валяющихся на детских
площадках, наркоманы в подъездах,
курительные смеси, умерший от пе�
редозировки школьник — всё это
стало почти обыденностью нашей
жизни. 

Именно поэтому реплика парня
меня насторожила, и я решила разо�
браться, что же такое написано на за�
боре перед моим окном. То, что я уз�
нала, должно ужаснуть любого роди�
теля, чьи дети ежедневно проходят
мимо этой надписи. Ведь, думается,
именно подросткам адресована эта
самодельная реклама. 

Из вполне легальных источников
можно узнать, что «соль» или «соль
для ванн» — это сленговое название
психотропного вещества, синтети�
ческого аналога марихуаны, только
в несколько раз сильнее. По�друго�
му его ещё называют «легалка»,
«скорость», «свист», «дизайнерский
наркотик». Своё название этот по�
рошок получил из�за внешнего
сходства с солями для ванн, однако
по химическому составу ничего об�
щего с ними не имеет. В Россию он
был завезён несколько лет назад из
Китая «для проведения опытов над
животными». В нём содержатся ми�
фидрон и многие другие опасные

для жизни вещества. Зависимость
возникает после первого же приёма.

«Ширнувшись», человек начина�
ет видеть весь мир необычно цвет�
ным и прекрасным, ощущает себя
богом, которому всё подвластно.
Под действием галлюцинаций нар�
коман может наброситься с ножом
или другим оружием на любого че�
ловека, даже на собственную мать.
А в это время клетки его мозга стре�
мительно усыхают и отмирают. Че�
рез 2—4 часа, когда действие «со�
лей» начинает проходить, наступает
параноидальный синдром, части те�
ла дёргаются от судорог, мозг пере�
стаёт контролировать движения те�
ла. При передозировках, которые
возникают пугающе часто, так как
очень трудно высчитать дозу «со�
ли», быстро развиваются острый
психоз, отёк головного мозга, ост�
рая дыхательная и сердечно�сосу�
дистая недостаточность, и через не�
сколько часов наступает смерть.

Наркологи утверждают, что «соле�
вые» наркоманы — самые тяжёлые.
Подросток, начав употреблять «со�
ли», уже за первые две недели резко
худеет, одновременно у него опухают
конечности и лицо, интеллектуально
деградирует, причём деградация эта

имеет необратимые по�
следствия. Если такому че�
ловеку не удалось приобре�
сти дозу, он впадает в тяжё�
лую депрессию, которая
часто оканчивается суици�
дом, или попадает в псих�
больницу с диагнозом «ши�
зофрения». Методик рабо�
ты с «солевыми» наркома�
нами сегодня нет. Надежды
на спасение нет. Поэтому
главное — это не допустить
даже единичной возмож�
ности подростку попробо�
вать этот наркотик.

И вот я, вооружённая
этими знаниями, решила
обратиться к тем, кто, по
моему наивному убежде�
нию, и должен этой про�
блемой заниматься. Для
начала позвонила на «го�
рячую линию» Управле�
ния Федеральной службы
по контролю за оборотом
наркотиков Московской
области. Здесь разговари�
вает с гражданами исклю�
чительно автоответчик. Я попроси�
ла его сделать что�то с надписью на
нашем заборе. Ту же самую просьбу

адресовала и по электронной почте
этого же управления. В ответ была
— тишина.

Тогда я решила побеспокоить на�
шу доблестную полицию. Спросила
дежурного: не странно ли, что пря�
мо напротив нашей горадминистра�
ции, в двух шагах от их же полицей�
ского отделения, кто�то рекламиру�
ет наркотики? Дежурный долго не
мог понять, чего я от него хочу, явно
был недоволен и предложил обра�
титься к нашему участковому. На�
конец, ровно в половине второго
ночи моя семья была разбужена те�
лефонным звонком. Наш участко�
вый предупредил меня, что прямо
сейчас, посреди ночи, он собирает�
ся явиться ко мне в квартиру, чтобы
снять показания. Спросонья я так и
представила, что ко мне врываются
полицейские, надевают наручники
и требуют объяснения, зачем я чи�
таю надписи на заборах. Пришлось
от этого предложения отказаться и
прийти самой в отделение. Моло�
денький участковый смотрел на ме�
ня неодобрительно и собственно�
ручно написал «объяснительную»,
заставив расписаться. Что такое
«Соль Mix», он не знал. Пришлось
вкратце рассказать и попросить хо�
тя бы закрасить рекламу. Зная на�
ших правоохранителей, самой за�
няться малярным мастерством я не
рискнула, боясь загреметь по ка�
кой�нибудь статье о порче чужого
имущества. Полицейский, глядя на
меня, как на окончательно свихнув�
шуюся, спросил: уж не предполагаю
ли я, что он вот сейчас всё бросит и
побежит закрашивать какую�то
надпись на заборе?

Нет, я, конечно, не могла бы и на�
деяться на это.

Тем не менее прекрасно понимаю
причины поведения и борцов с нар�
котиками, и полицейских. С продав�
цами «солей» бороться слишком
сложно. Телефон, написанный на за�
боре, скорее всего, лишь посредниче�
ский и зарегистрирован на какую�ни�
будь пенсионерку из Урюпинска. Но
даже если удастся купить контроль�
ную дозу, то порошок может не чис�
литься в списке запрещённых нарко�
тических и психотропных веществ.
Ведь из известных почти трёх сотен
формул солей в этом списке значится
лишь около трёх десятков. Формулы
постоянно модифицируются, а внесе�
ние в запретный список — долгий за�
формализованный процесс.

Ну и каков результат моих усилий
по борьбе с наркоманией в моём не�
большом подмосковном городке?
Прошёл уже почти месяц. А надпись,
рекламирующая соли, — на том же
месте. И наш мэр ежедневно проез�
жает мимо неё на машине, и все ра�
ботники администрации могут её ли�
цезреть из своих окон, и полицейские
ходят мимо неё на работу и с работы.
Однако всё�таки самое страшное то,
что мимо неё каждую минуту прохо�
дят и дети этих самых полицейских и
работников горадминистрации, и
школьники, и подростки. Летние ка�
никулы! Времени много! Заняться
нечем! Возьмут да и позвонят по ука�
занному телефону. Кто за это будет в
ответе?

Мария ПАНОВА.

Не солью единой
Наркоторговля процветает под разными именами и убивает нашу молодёжь

Анализ и прогноз

НЕТ, НЕ ПРИШЛИ! Это не та
власть и не те люди, которые
раньше думают о Родине, а потом

о себе. Эти люди думают только о себе,
причём денно и нощно.

Угрозу внутри страны они ликвидиро�
вали при помощи законов о митингах и
шествиях, об экстремизме и терроризме.
Общество призвали к консолидации,
фальшиво обозначив внешнюю угрозу.

Внешняя угроза существовала все�
гда, однако сегодня она опасна не для
России, а для российской олигархии,
деньги которой могут отобрать запад�
ные «друзья». Вот и начали вооружать�
ся, ведь сильных боятся! При этом
власть имущие не забывают: несмотря
ни на что, грабить Россию надо уско�
ренно, с опережением помыслов за�
падных партнёров.

В прошлом году закончили вывоз в
США оружейного плутония, который
был продан Черномырдиным за смехо�
творную сумму в 13 млн. долларов, хо�
тя стоит в 100 раз больше. Тем самым
Россия обеспечила США ядерным
топливом для электростанций на 100
лет вперёд.

По данным статистики, за последние
14 лет из нашей страны легально выве�
зено 789 млрд. долларов. Сколько выве�
зено нелегально, можно только догады�
ваться. Нефть и газ отправляются за ру�
беж почти бесплатно. Средства, выру�
ченные от продажи, остаются за грани�
цей, а страна мыкается в нищете. Со�
единённые Штаты вводят против Рос�
сии санкции, сбивают цену на нефть, а
правительство России вкладывает рос�
сийские деньги в американскую эконо�
мику: в августе прошлого года было
вложено 3,5 млрд. долларов в ценные
бумаги правительства США. И общая
сумма составила 118 млрд. долларов.

В середине июня в Госдуме заслуши�
вался отчёт Центробанка. Его деятель�
ность оценили как положительную.
Между тем резервные валютные активы
сократились на 135 млрд. долларов. Раз�
мещены они не в России, а за её преде�
лами, и их доходность за рубежом соста�
вила в долларах 0,33%, а в евро — 0,39%.
Это означает, что западным «друзьям»
мы свои кровные отдаём почти бесплат�
но, менее чем под один процент, а своим
— под 30%. По существу эта сделка вы�
глядит так: Россия отдала Западу 500
млрд. долларов и за год получила доход в
виде процентов около 80 млрд. рублей.
Если бы власть вернула эти деньги в
страну и отдала на кредитование под
15% годовых, то получила бы 2,5 трил�
лиона рублей.

Воровство процветает, и никто его не
ограничивает. Более того, в Думе в сроч�
ном порядке принимается закон об ам�
нистии украденных и выведенных на За�
пад денег. Российские законы вызывают
просто недоумение. Если ты украл ведро
картошки, то будешь сидеть шесть лет.
Если же тебе повезло украсть миллиар�
ды долларов, то тебе всё простят и бу�
дешь уважаемым человеком.

Но и это не всё. Готовится закон о со�
кращении проверок на предприятиях.
То есть воруйте, никто проверять не бу�
дет! Надо сказать, что предприятия ни�

кто и не проверяет. По данным статис�
тики, в России зарегистрированы 7,7
миллиона предприятий. Налоговая ин�
спекция имеет в своём составе 90000 ра�
ботников вместе с уборщицами. В 2013
году они проверили 24000 предприятий
из 7 миллионов и изъяли недоимку в
размере 260 млрд. рублей. А если бы

проверили всех? Но ведь говорят: прове�
рять не надо!

10 июня в Думе был принят закон,
позволяющий работникам предприятий
возбуждать процедуру банкротства, если
имеется задолженность по зарплате.
Этот закон позволяет и зарплату не пла�
тить, и предприятие уничтожить.

Вводится налог на автомобили гру�
зоподъёмностью более 12 тонн, с кото�
рых будут брать по 3,7 рубля за кило�
метр. Бюджет получит 50 млрд. рублей
за год. Эти деньги будут изъяты из кар�
мана народа.

Два года назад, несмотря на активный
протест коммунистов, российское пра�
вительство передало Норвегии 175 тыс.
кв. км шельфа в Баренцевом море вмес�
те с двумя миллиардами баррелей нефти
стоимостью 30 млрд. долларов! Китаю
отдали 337 кв. км территории Хабаров�
ского края! По какой�то причине в
2011—2013 годах отдали три села и три
участка альпийских лугов Азербайджану.

В декабре прошлого года был принят
закон № 473�ФЗ «О территориях опере�
жающего социально�экономического
развития» (ТОР). Он реализует давнюю
мечту «Единой России» сдать в аренду
Сибирь и Дальний Восток. ТОР создаёт�
ся на 70 лет по решению правительства
РФ, и на её территории устанавливается
особый правовой режим предпринима�
тельства. ТОР передаётся управляющей
компании, которая выступает в качестве
застройщика и, минуя все законы, сама
решает вопросы выделения земельных
участков, подключения объекта к сетям
и инфраструктуре, выполняет роль мно�
гофункционального центра. Все законы,
регулирующие эти функции, на данной
территории отменяются.

Вводится упрощённый порядок при�
нудительного отчуждения земельных
участков и расположенных на них объ�
ектов недвижимого имущества. В прин�
ципе, по этой схеме можно лишить прав
на землю всех российских граждан и вы�
селить их из России.

Слово «резидент» обычно употребля�

ется для выделения юрисдикции физи�
ческого или юридического лица (иност�
ранный он или отечественный). Однако
это слово применяется к ТОРам, являю�
щимся юрисдикцией России, следова�
тельно, закон предусматривает передачу
этих территорий иностранцам.

Особый правовой режим осуществле�
ния предпринимательской и иной дея�
тельности предусматривает освобожде�
ние от уплаты таможенных сборов, на�
лога на имущество и земельного налога.
ТОРы получили нулевую ставку налога
на добычу полезных ископаемых, нуле�

вую ставку налога на прибыль, льготную
ставку отчислений на обязательное со�
циальное страхование.

В этом случае бюджету России прак�
тически ничего не достаётся. И это при
том, что этим новым образованиям, го�
сударствам в государстве, планируется
передать крупнейшее в России золото�
рудное месторождение Сухой Лог, желе�
зорудные месторождения Удоронгское и
Нижнеангарское, а также нефтяное Ло�
дочное.

Закон лишает органы власти регионов
и местного самоуправления властных
полномочий, отменяет общественные
слушания и референдумы по вопросу ог�
раничения пользования территорией
муниципального образования. Это пря�
мое нарушение Конституции РФ.

Закон определяет срок действия доку�
мента. Первые три года он распростра�
няется только на Дальний Восток, а за�
тем — на всю Россию. Несложно дога�
даться, что эти территории выделяются
под «наших иностранных партнёров».
После них останется выжженная и ис�
поганенная земля — как её уже оставля�
ли китайские фермеры, варварски экс�
плуатировавшие арендованные поля.

Уже сегодня, по сообщениям россий�
ских СМИ, власти Забайкальского края
и китайская компания «Хуаэ Синьбан»
из провинции Чжэцзян подписали заяв�
ление о намерениях передать Китаю в
аренду 115 тысяч гектаров сельскохозяй�
ственных угодий. Протяжённость тер�
ритории этих угодий вдоль границы со�
ставит 1,5 тыс. км. Огромные террито�
рии земель и пастбищ выделены сроком
на 49 лет по цене 250 рублей за гектар в
год. Доход России от сдачи в аренду этих
земель за весь период составит 1,5 млрд.
рублей. Сумма ничтожная и в год соста�
вит 30 миллионов рублей. Аренда дачно�
го участка в 6 соток стоит дороже.

Китайская компания планирует ин�
вестировать 24 млрд. рублей в развитие
животноводства и птицеводства, что
составляет 490 млн. рублей в год. По�
ражает ничтожность инвестпроекта

как по вложению средств, так и по до�
ходности. По сути Россия не получит
вообще ничего. Китайская компания,
получающая этот участок для ведения
сельского хозяйства, занимается про�
изводством швейных машинок и к
сельскому хозяйству вообще никогда
не имела отношения. Это афера забай�
кальского губернатора!

Идёт не только раздача страны по ку�
сочкам, осуществляется и её полный
внутренний разгром. За последние 10
лет в стране было открыто 40 новых
производств (в основном сборочные
автомобильные заводы), а закрыто 365
заводов и фабрик. Остановлены 5 алю�
миниевых заводов, отменены 134 поез�
да дальнего следования и 600 электри�
чек. Банкротятся авиакомпании, у ко�
торых в стоимости билета 30% состав�
ляет цена керосина, обеспечивающая
баснословные зарплату и дивиденды
нефтегазовым магнатам. Под банкрот�
ство попали «Трансаэро», «Ют�Эйр»,
«Кубань» и множество других, более
мелких компаний. В стране разорились
165 туроператоров.

Внутренняя торговля отдана иност�
ранным торговым сетям, которые на�
водняют рынок импортом, выкачивают
из страны деньги, не давая развиваться
отечественной промышленности и сель�
скому хозяйству.

Страна нищает на глазах. Сегодня ос�
талось 10 регионов�доноров, у осталь�
ных за последний год дефицит бюджета
удвоился. Сегодня в 47 регионах дефолт:
долги превышают доходы бюджета.

В муниципальных образованиях
полный крах. Сёлам и посёлкам оста�
вили по два доходных источника, ко�
торых не хватает даже на зарплату гла�
ве. Сельские полномочия передали
районам, а они ничего не делают. Му�
сор не вывозится, водопроводы отклю�
чены из�за аварий, электроэнергия от�
ключается порой на двое�трое суток. В
массовом порядке закрываются учреж�
дения социальной сферы.

Перспектива страны, мягко говоря,
не вызывает оптимизма. Спад ВВП
ожидается на 2,8%. Падение в промы�
шленности — 4,2%, инфляция —
11,9%, снижение зарплаты — на 9,8%.
В первом квартале текущего года за�
фиксирован более чем двукратный
рост темпов вымирания населения.

Отчитываясь за 2014 год, премьер
Медведев сказал, что могло быть и ху�
же. Теоретически да, могло быть, но
практически гаже ещё никогда не бы�
ло. Почему правительство не отправ�
ляют в отставку? Потому что прави�
тельство — это не Медведев, а Путин.
Медведев занимает должность блюс�
тителя престола, чтобы никто другой
на него покуситься не смог.

Бесперспективность российской эко�
номики В.В. Путин подтвердил на меж�
дународном экономическом форуме в
Петербурге. Его предложение провести
инвентаризацию инновационных про�
ектов, с тем чтобы через 2—3 десятиле�
тия они нашли своё воплощение, вызва�
ло недоумение. Не торопится, однако,
президент восстанавливать экономику!

Николай АРЕФЬЕВ.
Секретарь ЦК КПРФ, заместитель

председателя Комитета Госдумы РФ 
по экономической политике,
инновационному развитию и

предпринимательству.

Крым, 70�летие Великой Победы, парады, кон�
вои, подарки и салюты на фоне вооружения раз�
громленной армии невольно заставляют заду�
маться: а не пришли ли старые добрые времена?

Грабёж 
в невиданных

масштабах

КОНЕЧНО, похвально, что
лексикон российской вла�
сти год от года пополняет�

ся новыми словами, как то: «мо�
дернизация», «инновации». Те�
перь вот настала очередь «им�
портозамещения». Однако даль�
ше выученных, несомненно,
правильных слов дело, к сожале�
нию, не движется.

Ведь посмотрите, что получа�
ется: громкие лозунги о переходе
страны на инновационные рель�
сы откровенно провалились.
Россия как сидела, так и продол�
жает сидеть на нефтегазовой иг�
ле. Примерно то же самое про�
исходит и с импортозамещени�
ем. Заместили одних поставщи�
ков другими и успокоились. Бо�

лее того, это преподносится чуть
ли не как достижение.

К сожалению, российская
экономика в ряде отраслей даже
не сильно, а критично зависит
от поставок импортного обору�
дования и продукции. Это несёт
в себе угрозу национальной бе�
зопасности страны. Россия за
последние два с лишним деся�
тилетия всё больше превраща�
ется в площадку для отвёрточ�
ной сборки.

По результатам анализа, про�
ведённого минпромторгом в ию�
не 2014 года, доля импорта в
станкостроении составляет, по
разным оценкам, более 90%, в
тяжёлом машиностроении —
60—80%, в лёгкой промышлен�

ности — 70—90%, в электронной
промышленности — 80—90%, в
фармацевтической, медицин�
ской промышленности — 70—
80%, в машиностроении для пи�
щевой промышленности — 60—
80%. Такая удручающая статис�
тика, однако, не помешала ми�
нистру промышленности и тор�
говли РФ г�ну Мантурову за�
явить, что программы импорто�
замещения будут реализованы
уже в ближайшие 2,5—3 года. 

Как депутат от Тюменской
области, Югры и Ямала — реги�
онов, богатейших углеводоро�
дами, — плотно занимаюсь про�
блемами нефтегазовой отрасли.
Так вот, до начала санкций 70—
80% нефтесервисного оборудо�

вания было импортного произ�
водства, несмотря на наличие
собственных производств.
Станков в «возрасте» до 10 лет
— менее 30%. Причём каждый
второй из них — зарубежный, и,
как правило, из Китая. «Урал�
маш» в середине 1980�х выпус�
кал ежегодно до 365 комплектов
бурового оборудования. А сей�
час — десятка три. Впрочем, на�
ши нынешние станки представ�
ляют собой лишь российское
«железо», нашпигованное ино�
странным оборудованием. Про�
шёл уже почти год с момента
введения ограничений против
нашей нефтянки, но с тех пор
мало что изменилось.

В авиационной промышлен�
ности под разговоры об импор�
тозамещении сворачивается
производство конкурентоспо�
собных моделей Ил�96 и Ту�
204/214. А пресловутый Супер�
джет на 70—80% состоит из им�
портных комплектующих.

Что касается перспективного
среднемагистрального пасса�
жирского самолёта МС�21, то,
по оценкам специалистов, он
появится в лучшем случае лишь
к 2020 году. Но опять�таки встаёт

вопрос о проценте импортного
оборудования на нём. Корпора�
ция «Иркут» — разработчик са�
молёта — уже заключила кон�
тракты с американской фирмой
на поставку 350 двигателей. 

Такая безрадостная картина, к
сожалению, во многих отраслях.
Здесь нужно сказать о причинах
— так сказать, побудительных
мотивах — импортозамещения.
К сожалению, для верхушки РФ
— это вынужденная мера, на ко�
торую ей пришлось пойти по
причине введения Западом
санкций. Более того, российская
верхушка не чает, когда ограни�
чения будут сняты и всё вернётся
на круги своя.

Глубоко убеждён, что санкции
— это для нашей страны воз�
можность для ускоренного подъ�
ёма отечественного производст�
ва во многих отраслях. Вовсе не
экономические санкции, а дей�
ствия прозападного либерально�
го блока в правительстве РФ вго�
няют нашу страну в стремитель�
ное пике.

Вячеслав ТЕТЁКИН.
Депутат Государственной думы

от КПРФ, член думского
Комитета по обороне.

Пшик вместо 
импортозамещения

По сообщениям СМИ, участники заседания Морской коллегии при пра�
вительстве РФ под председательством Д. Рогозина сошлись во мнении,
что миллиардные вложения в импортозамещение в области строительст�
ва кораблей и судов потрачены впустую. Доля иностранных комплектую�
щих в российских судовых машинах и приборах может доходить до 95%.

И МЕЮЩАЯСЯ дорожная инфраструктура
конца 80�х годов прошлого столетия явно
не рассчитана на такой интенсивный авто�

мобильный трафик. Ситуацию ещё более усугуби�
ло наличие переезда не менее загруженного же�
лезнодорожного направления Москва — Ново�
российск. Переезд открывается на несколько ми�
нут между проходящими пассажирскими и грузо�
выми составами, чтобы пропустить несколько ав�
томобилей.

В итоге образуется огромнейшая автомобиль�
ная пробка, растягивающаяся на десяток киломе�
тров, в которой томятся и, естественно, негодуют
водители транзитного автотранспорта и пассажи�
ры, а также местные автолюбители, проживаю�
щие в прилегающем к трассе микрорайоне.

Многочисленные обращения к местным и
краевым властям не принесли существенных

изменений. Ведь для решения проблемы требу�
ется строительство двухуровневой транспорт�
ной развязки, а для этого нужны значительные
финансовые затраты.

Кстати, разрекламированный мост, который
должен соединить Крым с территорией России,
вряд ли принесёт ожидаемый эффект, на что так
надеются российские власти. Основной поток
транспорта часами стоит в тимашевской проб�
ке. И будет стоять, если не решить проблему
именно здесь.

Тимашевские коммунисты постоянно подни�
мают вопрос о необходимости ликвидации транс�
портного коллапса. В этот раз были собраны под�
писи у водителей. Выяснилось, что проблема при�
обрела даже не всероссийский, а международный
характер. В пробке стоят жители не только Моск�
вы и Питера, Карелии и Кургана, Татарстана и
Орла, но и Белоруссии, Украины.

За неполный час акции было собрано почти 100
подписей! Теперь на их основе будет подготовлено
обращение к депутатам Государственной думы от
КПРФ, чтобы привлечь к решению проблемы фе�
деральные власти и железнодорожное начальство,
в противном случае многие благие начинания в
отношении доступности Крыма увязнут в транс�
портной блокаде небольшого кубанского города
Тимашевска.

Евгений ИВАНОВ.
Первый секретарь Тимашевского райкома КПРФ,

депутат Тимашевского городского Совета.
Краснодарский край.

Т АК, было обещано рекон�
струировать все городские
дороги и тротуары, нала�

дить эффективную систему сбо�
ра, транспортировки и перера�
ботки твёрдых бытовых отходов,
создать конкурентные условия в
сфере ЖКХ, реализовать про�
грамму «Доступное жильё», вер�
нуть незаконно перепрофилиро�
ванные детские сады в собствен�
ность города, реализовать про�
грамму «Детскую площадку — в
каждый двор», очистить город от
мусора и ещё многое другое. Где
всё это? Где эти комплексные
программы решения кричащих
проблем ЖКХ? Где детские пло�
щадки в каждом дворе? Систем�
ных программ по решению про�
блем горожан просто не сущест�
вует, хотя, согласно «Программе
симферопольской команды пре�
зидента Украины», всё было на�
столько хорошо расписано, что
к 2014 году симферопольцы
должны были жить в современ�
ном комфортном городе.

Надо прямо сказать, что Сим�
ферополь как столица Республи�
ки Крым почти не меняется. Как
был при Украине «чумазным и
грязным городом» (по Салтыко�
ву�Щедрину), так и остался.
Ведь во власти города находятся
те же люди уже не первый год.
Всем симферопольцам они хо�
рошо известны по своему без�
действию в прошлом. Это Вик�
тор Агеев — глава города и Ген�
надий Бахарев — глава админис�
трации города (на снимке). Оба
работали при Украине, состояли
в одной Партии регионов. В об�
щем, типичная судьба сегодняш�
них «единороссов». Как не рабо�
тали они на благо горожан в годы
«незалежной», так и продолжают
прежнюю политику уже в новых
российских реалиях. Посмотри�
те на тех, кто их окружает. И вам
станет ясно, что команда Агее�
ва—Бахарева определялась либо
по преданности, либо по зна�
комству. Прошедшие зима и вес�
на выявили всю никчёмность
этих руководителей. Никаких
значительных прорывов, качест�

венных улучшений не произош�
ло ни по одному направлению.

К сожалению, и депутатский
корпус, состоящий в основном
из «единороссов», тоже ничего
не предпринимает. Избиратели
последний раз видели своих из�
бранников разве что только на
предвыборных билбордах с бро�
ским названием «Команда побе�

дителей». Вот и получается, что
победители заседают в светлых
огромных кабинетах, а проиг�
равший народ�избиратель оста�
ётся со своими проблемами
один на один.

Так и напрашивается вопрос:
«Когда ты, избиратель�народ,
по�настоящему спросишь с го�
ре�отцов города? Когда поста�
вишь вопрос об их ответствен�
ности перед жителями?»

В горсовете депутатов�комму�
нистов всего двое. Они постоян�
но у всех на виду, их голос слы�
шат симферопольцы. И Степан
Степанович Кискин, и Виктор
Николаевич Шкляренко всегда
со своими избирателями, ибо
они — единственные избранни�
ки, стоящие на страже интере�
сов трудового народа. Симферо�
польцы считают: побольше бы
таких в городской совет!

Надо признать, что слышат их
и горе�руководители города.
Слушают тихо, затаив обиду на
депутатов�коммунистов. Вот,

мол, все молчат и соглашаются с
нами, а им, коммунистам, всё
что�то не так. Господин Бахарев,
узнав о приезде нашего партий�
ного лидера Г.А. Зюганова, по�
жаловался ему: «Вот, Геннадий
Андреевич, посмотрите, как мы
привели в порядок памятник
Ленину. А ваши коммунисты всё
время нас критикуют».

Да, господин Бахарев, не вы
проявили усердие, а из бюджета
города были выделены средства
на реставрацию главной пло�
щади города и памятника. Это
же деньги налогоплательщика,
то есть вашего избирателя.
Только забыл господин Бахарев

рассказать Геннадию Андрее�
вичу, куда подевались мрамор�
ные плиты, служившие обли�
цовкой клубных бордюров, и
кто убрал землю с растениями и
цветами, заполнив пустующие
газоны цветной стружкой. От�
куда у нас в Симферополе взял�
ся «Данила�мастер», который
придумал новый дизайн на
центральной площади города?
Не поведал господин Бахарев
лидеру КПРФ и о том, почему
уже дважды во время проведе�
ния больших праздников дра�
пируется памятник Ленину в
Симферополе.

Если в ближайшем будущем
ситуация в крымской столице не
будет меняться к лучшему, то
тогда к разрешению назревших
проблем города напрямую под�
ключится избиратель�народ. Он
же, в конце концов, и вынесет
решение. И правильно сделает.

Валерий ЛАВРОВ.
Республика Крым.

«Чумазный 
и грязный город»

Народный мандат

На состоявшейся в конце мая сессии Симфе�
ропольского городского совета рассматривался
вопрос об исполнении бюджета за 2014 год. По
мнению фракции КПРФ в Симферопольском го�
родском совете, исполнение бюджета столицы
Крыма оказалось провальным, так как власть си�
стематически не выполняла своих обещаний. 

Проблема

Тимашевская пробка
Точка зрения

Через северную окраину города Тимашевска проходит автомобиль�
ная трасса, ведущая на черноморские курорты Анапы, Геленджика, Та�
мани. После воссоединения Крыма с Россией через Тимашевск хлынул
поток транспорта, движущегося на Крымский полуостров.
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Отзвучали позывные Между�
народного фестиваля искусств
«Славянский базар в Витебске»,
в котором приняли участие
представители более сорока го�
сударств из Европы, Азии, Се�
верной и Южной Америки. Это
рекордный показатель за всю
его 24�летнюю историю.

— В мире найдётся не много
фестивалей, которые могли бы
гордиться столь долгой и счаст�
ливой судьбой, как наш, в горо�
де над Двиной, — отметил в
приветствии гостям и участни�
кам форума искусств президент
Белоруссии Александр Лука�
шенко. — Даже самые масштаб�
ные музыкальные проекты не
раз переживали периоды упадка
и забвения. А «Славянский ба�
зар» все эти годы развивается
только по возрастающей и обрёл

поистине планетарный размах.
Украшением фестиваля стал

творческий вечер выдающегося
советского композитора, народ�
ной артистки СССР Александ�
ры Пахмутовой «Нам не жить
друг без друга». Он прошёл в
традиционный для витебского
форума искусств День Союзно�
го государства Белоруссии и
России. Песни, созданные
Александрой Николаевной вме�
сте с поэтом Николаем Никола�
евичем Добронравовым, испол�
нили Лев Лещенко, Игорь Де�
марин, Анатолий Ярмоленко,
Тамара Гвердцители, Сергей
Радченко, ансамбль «Песняры»,
детская вокальная студия «Фо�
рум» и другие известные вокаль�
ные коллективы и артисты раз�
ных стран и поколений. Впер�
вые прозвучали на французском

языке в исполнении бразильца
Тьяго Аранкама стихи Николая
Добронравова. 

Во время творческого вечера
Александры Пахмутовой Лет�
ний амфитеатр взрывался не�

смолкающими овациями. Кста�
ти, такой же горячий отклик
зрителей вызвали все советские
песни, отразившие бессмерт�
ную душу народа.

Как всегда, «Славянский ба�

зар» порадовал разноцветьем та�
лантов. И, как всегда, главной
интригой его был конкурс ис�
полнителей эстрадной песни.
Победу в нём одержал молодой
певец из Казахстана Динаш Ку�
дайберген.

Фестиваль завершился фее�
рическим концертом. Участие в
торжественном закрытии «Сла�
вянского базара�2015» принял
президент Белоруссии Алек�
сандр Лукашенко.

Олег СТЕПАНЕНКО.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Минск.

● Народный артист Бело�
руссии Анатолий Ярмоленко и
Государственный ансамбль
танца Республики Беларусь.

Фото БЕЛТА.

Фестиваль

«Славянский базар» навсегда

Н АСКОЛЬКО «Левый марш» и
«Левая оппозиция» смогут дей�
ственно решать поставленные

задачи, насколько они смогут зани�
маться реальной работой в массах —
покажет время. Гонения и запреты для
Компартии — это проверка на проч�
ность и жизненность, которая, как
показывает история, может партию
укрепить и закалить. Но может и от�
править её в небытие, ежели у партий�
цев недостаёт воли к борьбе…

Пока же следует отметить, что объ�
ективно ситуация в украинском об�
ществе для деятельности левых оста�
ётся сложной и неблагоприятной. Не�
давно в СМИ, в том числе и в россий�
ских, были опубликованы результаты
двух проведённых на Украине соцо�
просов. Как сообщала в одном из по�
следних номеров «Правда», согласно
исследованию Института социологии
Академии наук Украины, ЛИШЬ
13,5% жителей страны — за капита�
лизм, тогда как 15,6% — за социа�
лизм.

А по проведённому в мае с.г. опросу
Киевского международного институ�
та социологии (КМИС), доля украин�
цев, желающих вступления в НАТО,
сократилась с 44% прошлой осенью
до 37,4%, практически сравнявшись
уже с удельным весом противников
членства в альянсе (36%). Натовские

устремления поддерживают 60% жи�
телей запада страны, 42% — в её цент�
ре, 28% — на юге и лишь 15% — на
востоке.

Приведённые выше цифры требуют
уточнения и дополнения. В первом
случае важна динамика процесса. А
она�то как раз для коммунистов край�
не неприятная. 15,6% сторонников
социализма — это самый низкий по�
казатель за всё время, когда Институт
социологии проводит такие исследо�
вания. Ранее минимум отмечался в
1996 и 2010 годах — 20%, максимум —
27,5% — в 2002�м. Исходно, в 1992 го�
ду, доля тех, кто симпатизирует соци�
ализму, равнялась 22,1%. После 2010
года действовала тенденция к неболь�
шому приросту: в 2012 году «социали�
стов» выявилось 22,9%, что, очевид�
но, и нашло выражение в заметном
успехе КПУ на выборах 2012�го. Но
Майдан и последовавшая за ним вой�
на, сопровождаемые крутой волной
шовинизма и антисоветизма, симпа�
тии к социализму в украинском обще�
стве резко обрушили.

Напротив, в 2012 году капитализм
поддерживали всего 8,9% людей (в
1992�м — 12,7%, максимум в 2000 году
— 17,1%). Так что сейчас отмечено
возрастание числа тех, кому по душе
капиталистический строй. Должно
быть, к этому привёл именно энтузи�
азм по поводу евроинтеграции, кото�
рый, кстати, тоже уже пошёл на спад.

Впрочем, во все периоды независи�
мости в большинстве неизменно пре�
бывали люди, не определившиеся со
своим выбором, и многим из них, гру�
бо говоря, «по барабану», какой строй
должен быть. Причём если около 2000
года в максимуме находились и при�
верженцы социализма, и фанаты ка�
питализма, составлявшие тогда в сум�
ме половину граждан, то ныне «идей�
ных» менее 30%! Данная тенденция

отражает общую деградацию общест�
венного сознания, снижение уровня
культуры и политических знаний — в
особенности среди молодёжи, идущей
на смену старшему поколению, кото�
рое ещё стремилось к политической
грамоте, понимало разницу между ка�
питализмом и социализмом и могло
на такие темы рассуждать. В этом —
большая проблема для серьёзной аги�
тации и пропаганды.

Что касается второго опроса — по
НАТО, то здесь нужно обратить вни�
мание не только на общую динамику
снижения поддержки пронатовского
курса, но и на динамику его по регио�
нам. И вот здесь самое интересное:
сильнее всего желание вступить в 
альянс поубавилось как раз у «запа�
денцев» — с 73% до 60%! А вот на вос�
токе Украины показатель этот почти
не изменился. Кстати, и рвение вое�
вать у галичан, мы видим, спало едва
ли не в большей мере, чем у жителей
Приднепровья! 

Получается, русскоязычные нацио�
налисты из Харькова и Днепропетров�
ска более стойки в своих убеждениях,
чем классические галицкие «банде�
ровцы»! Эти последние, будучи, впол�
не по�европейски, прагматиками по
менталитету, всё более понимают па�
губность военной конфронтации и
желают, чтобы их попросту оставили в
покое в их хате — той, что «с краю».
Зато у русскоязычных укронациона�
листов душа�то в глубинах её русская,
склонная к мессианству и пассионар�
ности, отчего им ещё охота рваться в
бой за какие�то высокие, по их пред�
ставлениям, национальные и глобаль�
ные («Спасти человечество от агрес�
сии России и Путина!») ценности.

Ещё заметим, что при снижении
числа сторонников вступления в 
НАТО число противников этого шага
остаётся тем же, что и осенью про�

шлого года. То есть люди разочаровы�
ваются в своих вчерашних предпочте�
ниях, но отнюдь не вырабатывают ка�
кого�то другого устойчивого воззре�
ния на мир и место в нём Украины.
Это, по�моему, вообще характерно
для сегодняшней Украины, которая
вступила в полосу брожения и разоча�
рования без принятия пока каких�ли�
бо новых позитивных идей.

Но имеются ещё данные социоло�
гических опросов, особенно неприят�
ные для коммунистов: более полови�
ны населения страны так или иначе
одобряют начатую декоммунизацию,
разделяя ту точку зрения, что «ком�
мунизм и фашизм — одинаково пре�
ступные идеологии». Было б удиви�
тельно, если бы это было не так:
мощная машина пропаганды работа�
ет на полные обороты. Коммунистов
обвиняют во всех прошлых, настоя�
щих и будущих бедах Украины.
Именно: в будущих тоже. Не так дав�
но министр финансов Н. Яресько вы�
сказалась в том смысле, что причи�
ной краха украинской экономики яв�
ляются «70 лет коммунизма и плано�
вой экономики».

Несомненный факт: нарастающее
недовольство населения политикой
властей, снижение рейтингов всех
«топ�политиков Майдана». Но это не�
довольство касается лишь отдельных
сторон жизни общества, отдельных
решений власти, бьющих по благопо�
лучию обывателя. Системных же из�
менений общественного сознания нет.
Над этим надо целенаправленно рабо�
тать, и не только в порядке политпро�
свещения, но начиная с элементарных
азов грамотности, умения восприни�
мать информацию и думать. Однако
проводить такую работу в сложивших�
ся условиях крайне сложно.

Лев ГАЛИЦКИЙ.

«Левый марш» 
на правом поле

Итак, в условиях
фактического запре�
та Компартия Украи�
ны начала создание
легальной общест�
венно�политической
структуры под на�
званием «Левый
марш». В общем�то,
это обычная и исто�
рически проверен�
ная тактика дейст�
вий коммунистов в
ситуациях, схожих с
реалиями сегодняш�
ней Украины.

В фокусе — Центральная Азия

ЩЕДРЫЕ подачки Ташкенту и Душанбе
со стороны Вашингтона были выделе�
ны практически одновременно. 1 июля

стало известно о поставке в Узбекистан 20 еди�
ниц спецтехники — среднетоннажных грузовых
автомобилей MAN TGM 13.280. Они уже посту�
пили в пограничные войска республики и, по
данным пресс�службы Комитета по охране госу�
дарственной границы Службы национальной
безопасности Узбекистана, помогут стране в
борьбе с наркотрафиком.

Впрочем, эта партия техники — не единствен�
ная и не последняя. В соответствии с подписан�
ным в апреле соглашением между Ташкентом и
Вашингтоном в текущем году пограничники Уз�
бекистана получат «на безвозмездной основе»
автомобили, патрульные катера и оборудование
на общую сумму, превышающую 6 миллионов
долларов.

Но даже эти цифры меркнут на фоне ещё од�
ного американского транша, который поступит
в республику в ближайшее время. В рамках реа�
лизации пятилетнего плана военного и военно�
технического сотрудничества между двумя стра�
нами Узбекистану будут переданы «излишки»
военной техники из США. Речь идёт о 308 бро�
неавтомобилях M�ATV и 20 бронированных ре�
монтно�эвакуационных машинах. Всё это ука�
зывает на то, что Вашингтон делает на Узбекис�
тан особую ставку, пытаясь превратить эту стра�
ну в своего главного союзника в регионе. Неда�
ром, выступая на слушаниях в американском
конгрессе, глава Центрального командования
вооружённых сил США Ллойд Остин признал,
что военное сотрудничество с Ташкентом «зна�
чительно окрепло за последний год».

Второй страной Центральной Азии, получив�
шей значительную военно�техническую помощь
от Соединённых Штатов, стал Таджикистан. В на�
чале июня США передали Душанбе 87 спецавто�
мобилей — внедорожники Toyota Hilux, грузовые
и пассажирские мини�фургоны общей стоимос�
тью 5,7 миллиона долларов. Адресатами щедрой
«посылки» стали Агентство по контролю за нарко�
тиками, МВД и погранслужба. Как сообщил во
время церемонии передачи техники первый заме�
ститель председателя Госкомитета национальной
безопасности Таджикистана Мансурджон Умаров,
за последние десять лет правоохранительные орга�
ны республики получили от Центрального коман�
дования вооружённых сил США помощь в разме�
ре 130 миллионов долларов.

Какова же истинная цель подобных поставок?
Официально декларируемая — борьба с наркоти�
ками — не выдерживает даже минимальной кри�
тики. За время оккупации США и их союзниками
Афганистана производство наркотиков в этой
стране выросло в десятки раз, а ряд источников
даже утверждает, что Пентагон причастен к транс�
портировке смертельного зелья. «Безвозмездная»
помощь на самом деле более чем прагматична. Во�
первых, Вашингтон покупает лояльность силовых
структур центральноазиатских республик. Во�вто�
рых, поставки техники оборачиваются зависимос�
тью от американской оборонной промышленнос�
ти — запчастей, боеприпасов и т.д. Таким образом,
главной задачей Вашингтона является закрепле�
ние в важном с геополитической точки зрения ре�
гионе.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.

Прагматизм 
«безвозмездной» 

помощи
Соединённые Штаты оказали внушительную военно�техниче�

скую помощь Узбекистану и Таджикистану. Целью акции названа
поддержка усилий этих стран в борьбе с наркотрафиком, однако
безвозмездность помощи вызывает большие сомнения.

В советское время
13 июля ежегодно тор�
жественно отмечался
день освобождения
столицы Литвы —
Вильнюса от немецко�
фашистских захватчи�
ков. 71 год назад, в
1944�м, в ходе опера�
ции «Багратион» вой�
ска Третьего Белорус�
ского фронта под ко�
мандованием генера�
ла армии дважды Ге�
роя Советского Союза
И. Черняховского под�
няли красное Знамя
Победы над Замковой
горой и вернули город
Советской Литве.

Г ЕНЕРАЛ И. Черняхов�
ский погиб в феврале 1945
года в Восточной Прус�

сии, на территории сегодняш�
ней Польши. Благодарный ли�
товский народ почтил память
освободителя столицы, похо�
ронил его в центре Вильнюса,
поставил памятник советским
воинам�освободителям, его
именем была названа площадь.
В период прихода к власти на�

ционалистов�саюдистов по их
требованию останки генерала
И. Черняховского были пере�
захоронены на Новодевичьем
кладбище в Москве, а памятник
отправлен в Воронеж. Исчезли
из названий улиц Вильнюса фа�
милии генералов Т. Обухова, 
Н. Крылова и других. На днях
власти города решили передать
реставраторам скульптурную
группу советских солдат, укра�

шавшую Зелёный мост. Обеща�
ют после реставрации вернуть
на место, но старожилы в этом
сомневаются.

На месте гибели генерала 
И. Черняховского поляки в
своё время воздвигли памят�
ник. А в наше началось издева�
тельство над историей. Старо�
ста польского города Бранёво
дал согласие на снос памятни�
ка генералу И. Черняховскому
в Пенёнжно. 

В эти дни в Литве ветераны
антигитлеровской коалиции
собираются на военном клад�
бище в Антакальнисе. Они воз�
мущаются тем, что в республи�
ке усиливается антироссийская
истерия, власти, по словам по�
жилых участников военных
действий, напрочь забыли о
благодарности советским вои�
нам�освободителям и генералу
И.Черняховскому, не хотят
признать, что человечество от
фашистской «коричневой чу�
мы» спас советский народ.

Владас БИКУЛИЧЮС.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Вильнюс.
Фото с сайта russian.rt.com

Литва: память народа
и беспамятство власти

Пульс планеты

● АФИНЫ. В Греции, где бан/
ки по/прежнему закрыты, снятие
наличных строго ограничено и ус/
тановлен контроль за движением
капитала, люди ищут альтерна/
тивные способы хранения своих
сбережений. Опасаясь, что деньги
обесценятся, население вклады/
вает их в какие/либо стоящие то/
вары, которые затем при случае
можно продать. Греки в массовом
порядке скупают стиральные ма/
шины, холодильники и телевизо/
ры, используя кредитные карты.

● КОЛУМБИЯ. Почётный
караул дорожно/патрульной
службы Южной Каролины снял
с флагштока на территории за/
конодательного собрания этого
американского штата флаг Кон/
федерации, развевавшийся здесь
более 50 лет. Процедура прошла
в соответствии с законом, под/
писанным южнокаролинским гу/
бернатором Никки Хейли после
одобрения инициативы сенатом
и палатой представителей шта/
та. Знамя — андреевский крест с
белыми звёздами на красном фо/
не, под которым во время Граж/
данской войны в США солдаты
рабовладельческого Юга сража/

лись с северянами, — поместят 
в музей. 

● САНА. «Гуманитарное пере/
мирие» в Йемене сорвано: «ара/
вийская коалиция» не прекращает
авианалёты на позиции хуситов,
поскольку, как заявили саудовские
военные, они не получили от ООН
гарантий того, что мятежники в
свою очередь также прекратят
огонь. В итоге воздушные удары
коалиции возобновились уже спус/
тя два часа после формального на/
чала перемирия. Жертвами этих
налётов стали и союзники: 11 ию/
ля на юге Йемена похоронили 53
военнослужащих, сторонников
экс/президента страны Мансура
Хади, чью казарму аравийские
ВВС разбомбили по ошибке.

● КАТОВИЦЕ. Более 150 че/
ловек госпитализированы в Поль/
ше в результате отравления синте/
тическим наркотиком. Большин/
ство инцидентов пришлось на го/
род Катовице. В начале июля пре/
парат был добавлен в список за/
прещённых, однако его по/преж/
нему продают.

● МЕХИКО. Мексиканский
наркобарон Хоаким Гусман, воз/
главляющий после ликвидации

Усамы бен Ладена список самых
разыскиваемых преступников ми/
ра, сбежал из тюрьмы строгого
режима «Альтипано», считаю/
щейся одной из надёжнейших в
Мексике. Это второй побег главы
наркокартеля «Синалоа» по про/
звищу Эль/Чапо (Коротышка) из
пенитенциарного учреждения за
14 лет. Полиция гонялась за ним с

2001 года и наконец арестовала в
2014/м. Полицейские и военные
подняты по тревоге, во всех со/
седних мексиканских штатах пе/
рекрыты дороги и стоят блокпос/
ты (на снимке). За голову Гусмана
в США обещано 5 млн. долларов.

(По сообщениям 
информагентств подготовила

Елена МОРОЗОВА).

Вести с Украины

М ЕСТНАЯ оппозиция,
голос которой едва
слышен в более спо�

койные периоды, потребова�
ла роспуска парламентской
коалиции и досрочных выбо�
ров в Верховную Раду.

«Украинцы не чувствуют
себя защищёнными, на Укра�
ину пришла бедность, про�
цветают коррупция и безза�
коние… продолжается война.
Всё это — результаты дея�
тельности нынешней коали�
ции войны и парламента.
Нынешняя коалиция и пар�
ламент показали свою несо�
стоятельность. Коалиция
войны должна быть распуще�
на. Верховная Рада должна
быть переизбрана», — гово�
рится в заявлении «Оппози�
ционного блока» Рады.

Во время конфликта в Му�
качеве первыми оружие на
поражение применили имен�
но боевики «Правого секто�
ра», сообщил директор де�
партамента коммуникации
МВД Украины Артём Шев�
ченко.

Судя по заявлениям пред�
ставителей «Правого секто�
ра», бойня в Мукачеве якобы
связана «с блокированием
организацией канала контра�
банды». «Это циничная по�
пытка местных олигархов,
местной власти и местной
милиции уничтожить «Пра�
вый сектор» в том районе, где
мы больше всего мешаем им
заниматься контрабандой и
преступлениями. Там про�
цветает контрабанда, Закар�
патье — это приграничный
регион. Мы им просто меша�
ем постоянно зарабатывать
деньги незаконными спосо�
бами», — попытался уверить
общественность представи�
тель националистов.

Но сами «правосеки» так
густо наследили своими пре�
ступлениями в разных регио�
нах Украины, что скрывать
дальше эти факты не в состо�
янии даже сам преступный

режим. Так, согласно докладу
военного прокурора Южного
региона Украины П. Богуц�
кого, только в Луганской об�
ласти в последнее время слу�
жащими батальонов было со�
вершено более 200 преступ�
лений. Краткое описание их
«подвигов» занимает целых
80 страниц.

Вот несколько последних
примеров. Согласно материа�
лам уголовного дела, банди�
ты из батальона «Айдар» со�
вершили разбойное нападе�
ние на депутата Луганской
областной рады С.В. Девизо�
рова, отобрали у него автомо�
били и другое имущество.
Следователи нашли самого
Девизорова в багажнике од�
ной из автомашин. Боевики
батальона «Львов» убили жи�
теля Северодонецка А.А. Ле�
бединца. В Харькове 20 во�
оружённых военных в балак�
лавах и с шевронами «Азов»,
«Правый сектор» и «Восточ�
ный корпус» вынесли из ап�
теки ряд лекарств и, по сло�
вам сотрудников милиции,
обосновали свои действия
тем, что эти препараты явля�
ются наркотическими и ука�
занная аптека осуществляет
их реализацию с нарушением
законодательства.

Для того чтобы понять «ло�
гику» поведения бойцов доб�
ровольческих батальонов, до�
статочно посмотреть, кто ру�
ководит подразделениями.
Вот пример: командир спец�
батальона «Шахтёрск» МВД
Украины Руслан Абальмаз
имеет судимости за изнаси�
лование и разбой, расстрели�
вал людей в городе Торез.
Одиозный криминальный ав�
торитет подчиняется лично
министру МВД.

По�видимому, среди нема�
ловажных причин поголов�
ного бандитизма можно счи�
тать неспособность Украины
содержать милицию и армию.
Кабинет министров сможет
выделить на силовые и пра�

воохранительные ведомства
лишь 5,5 миллиарда гривен
из необходимых 17,5 милли�
арда, сообщил премьер�ми�
нистр Арсений Яценюк на за�
седании расширенной колле�
ги министерства внутренних
дел. Получается как в старом
милицейском анекдоте: «вы�
дали автомат — и крутись,
как можешь». Но в масшта�
бах всей страны.

Ч ТО касается последнего
инцидента, после тяжё�
лых боёв с применени�

ем пулемётов, гранатомётов и
даже огнемётов терроризиро�
вавшие Мукачево боевики
экстремистской группировки
«Правый сектор» ушли в го�
ры, забрав своих убитых и ра�
неных. При этом «Правый
сектор» объявил боевую тре�
вогу для всех своих бойцов —
они готовы штурмовать укра�
инские органы власти, пра�
воохранителей и мстить за
убитых товарищей.

Радикалы «Правого секто�
ра» выдвинули ультиматум
главе украинского МВД, тре�
буя немедленного публично�
го ареста депутата Ланьо и
всех полицейских, которые
открывали огонь по бойцам
их группировки.

Киевская хунта намерена
подавить бунт радикалов�
экстремистов в Мукачеве с
помощью военной силы. Туда
уже выдвинулись боевые
подразделения. На границе
Закарпатья и Львовщины
движение перекрыли КРАЗы
и ЗИЛы.

Также информагентства
сообщают, что Евросоюз уже
начал экстренное усиление
охраны границы с Украиной,
чтобы не допустить прорыва
вооружённых боевиков на
территорию ЕС. Украинские
эксперты не исключают воз�
можности ожесточённой
войны между «Правым сек�
тором» и силовым блоком во
главе с президентом. В ре�
зультате такой войны, по
мнению специалистов, «ско�
рее всего «Правый сектор»
будет уничтожен, однако
при этом прольётся много
крови и будет убито много
неудобных для каждой сто�
роны фигур».

Д ОСТАТОЧНО грозно
звучат заявления руко�
водства различных до�

бровольческих батальонов о
ситуации в Мукачеве. «Эти
события нельзя рассматри�
вать в отрыве от политичес�
кой и военной ситуации,
сложившейся на Украине»,
— говорится в обращении к
боевым побратимам боеви�
ков «Донбасса». Это и ими�
тация процесса реформ,
борьбы с коррупцией, укреп�
ление системы круговой по�
руки и безнаказанности. Бо�
евиков возмущает кампания
дискредитации добровольче�
ского движения, ведущаяся
внутри Украины в последнее
время.

«Народ Украины благосло�
вил нас на действия по осво�
бождению нашей Отчизны от
врагов, каковы бы они ни бы�
ли и где бы они ни находи�
лись, — говорится в конце
обращения. — Мы призываем
объединить усилия не только
на фронте внешнем, но и на
фронте внутреннем — борьбе
с коррупцией, совместной
информационной политике,
совместному противодейст�
вию попыткам реставрации
системы Януковича и преда�
тельству идей Майдана. При�
зываем создать демократиче�
скую народную коалицию па�
триотических сил и объеди�
нить усилия в борьбе с контр�
революцией, коррупцией и
предательством».

Ещё большим боевым за�
палом проникнут приказ на�
чальника 1�го отдела развед�
ки «Правого сектора» с по�
зывным Лесник о вооружён�
ном отпоре «криминально�
олигархическому режиму во
главе с Порошенко». В нём
содержится призыв считать
подразделения и сотрудни�
ков МВД, СБУ и других, ве�
дущих бой с подразделения�
ми «Правого сектора» или
блокирующих их, государст�
венными преступниками, ко�
торые подлежат разоруже�
нию, а в случае сопротивле�
ния — уничтожению. А также
быть готовым к разворачива�
нию полноценной вооружён�
ной повстанческой борьбы
на территории всей Украины
против внутренне�оккупаци�

онного криминально�олигар�
хического режима.

В связи с ситуацией в Му�
качеве всё военно�политиче�
ское движение добровольчес�
кого украинского корпуса
было поднято по боевой тре�
воге. «Правый сектор», сооб�
щил комбат его 5�го батальо�
на, оставил позиции в зоне
так называемой антитерро�
ристической операции после
того, как соответствующий
приказ поступил от Дмитрия
Яроша.

Региональные организа�
ции «Правого сектора» за�
явили о начале бессрочных
акций протеста во Львове, в
Херсоне и Полтаве. Готовят�
ся подобные митинги также в
Тернополе и Днепропетров�
ске. Увеличивается число
участников пикета у админи�
страции президента Украины
в Киеве. Кроме того, анало�
гичные акции разворачива�
ются в Тернополе, Ивано�
Франковске, Черновцах,
Хмельницком, Черкассах,
Краматорске, Днепропетров�
ске, Запорожье, Одессе.
«Правый сектор» митингует
даже в Канаде.

В О ВРЕМЯ затянувшего�
ся «обмена любезностя�
ми» боевики «Правого

сектора», окружённые под
Мукачевом, исчезли. Об этом
заявил глава Закарпатской
области Василий Губаль.
«Скорее всего никакого
штурма уже не будет, потому
что нечего штурмовать», —
сообщила пресс�секретарь
киевской прокуратуры Алёна
Яхно.

В то же время бойцы 2�го
батальона танковой бригады
вооружённых сил Украины
записали красноречивое ви�
деообращение к президенту
Украины.

«Нам плевать на наше ко�
мандование, как и ему пле�
вать на нас. Любой их приказ
мы будем игнорировать и не
сдадим оружие, обезоружи�
вать нас не надо. Мы готовы
уйти на дембель и ради этого
сдадим оружие, но если нас
штурмом попробует взять
спецназ, они получат отпор»,
— цитирует слова солдат РИА
«Новости».

Кроме того, бойцы пожа�
ловались на плохое матери�
альное обеспечение. «Посмо�
трите, во что люди одеты. Мы
как бомжи», — подчеркнули
танкисты.

В.М.Т.

Ещё одна война…
Последствия стрельбы в городе

Мукачево, расположенном на запа�
де страны в Закарпатской области
близ венгерской и словацкой гра�
ниц, затрясли всю Украину.

Фото Рейтер.
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Российской Федерации

ООООтттт    ииииммммееееннннииии    ррррууууссссссссккккоооойййй    ккккууууллллььььттттууууррррыыыы

«…Люблю тебя,
родина кроткая!»

Да, в число уголков России,
которые особенно притяга�
тельны, без сомнения, входит
и есенинское Константиново —
село на Рязанщине в двухстах
километрах от Москвы, при�
вольно раскинувшееся на вы�
соком берегу Оки. Ради одного
взгляда на петляющую реку, на
заливные луга, на пологие хол�
мы, на отражающиеся в окской
воде вётлы можно преодолеть
и более долгий путь. Но всё же
люди устремляются в эти запо�
ведные места прежде всего по�
тому, что они неразрывно свя�
заны с именем великого рус�
ского поэта Сергея Есенина.

Здесь он родился и возму�
жал, сюда приезжал, «из даль�
них странствий возвратясь»,
здесь пытался найти отдохно�
вение от непростой москов�
ской жизни. Тут же сочинил и
первые стихи, впервые испы�
тал настоящую любовь, здесь
жила его родня, которой он
всемерно помогал на протяже�
нии своей трагически корот�
кой и при этом необычайно
яркой жизни. Родительский
дом, помещичья усадьба, по�
следняя хозяйка которой —
Лидия Кашина стала одним из
прототипов главной героини
поэмы «Анна Снегина», цер�
ковь, в которой венчались его
родители и в которой крестили
его самого, дом священника
Иоанна Смирнова, привлекав�
ший Сергея обилием книг и
журналов, земская школа, в
которой будущий поэт осваи�
вал азы наук, — теперь всё это
объекты Государственного му�
зея�заповедника С.А. Есенина.
И в каждом из них интересно
послушать рассказ экскурсово�
да, внимательно приглядеться
к уникальным предметам, ко�
торых касалась рука поэта, к
экспонатам, связанным с его
родными и близкими. В музей�
ных залах посетители рассмат�
ривают рукописи, книги, пред�
меты быта. Ведь так хочется
воочию увидеть, что окружало
любимого поэта, что было для
него дорого, что привлекало
его внимание.

И всё же из «низкого дома с
голубыми ставнями», из «дома
с мезонином», который в есе�
нинские времена «немного
присел на фасад», всегда
идёшь к Оке, на берегах кото�
рой и протекало детство Сер�
гея. Он отправлялся с другими
крестьянскими мальчишками
в ночное, ловил рыбу и раков,
бродил по холмам, смотрел,
как возводят шлюзы. Выхо�
дишь на берег и понимаешь,
откуда родом есенинские
строки: «только синь сосёт
глаза», «лижут сумерки золото
солнца», «золотою лягушкой
луна распласталась на тихой
воде», «ночью луна при тихой
погоде стоит стоймя в воде»...
И хочется долго�долго быть на
этом есенинском берегу и
вспоминать «о невозвратных и
далёких». Именно память о ве�
ликом прошлом нашего Оте�
чества, о людях, создавших на�
шу культуру и ставших гордос�
тью страны, привлекает нас в
такие места. Россия с давних
пор была литературоцентрич�
ной державой, потому и сейчас
у нас необычайно много писа�
тельских музеев — и государ�
ственных, и общественных, и
частных, и школьных, и вузов�
ских, и расположенных в биб�
лиотеках. Среди них около

двух десятков есенинских, а
есть ещё и музеи Есенина в не�
давних наших союзных рес�
публиках…

Нынешним летом музею�
заповеднику в Константиново
исполняется полвека, и всё
это время бережно сохраняет
он память о великом сыне Ря�

занской земли. Из небольшо�
го филиала областного крае�
ведческого музея, в который
вошёл сперва только есенин�
ский дом, он превратился в
один из крупнейших музеев�
заповедников России. Отрад�
но, что музей включает в себя
и второклассную учительскую
школу в Спас�Клепиках, где
на протяжении трёх лет жил и
учился поэт. Недавно в этом
районном центре Рязанской
области воссоздано ещё и зда�
ние школы, в которой Сергей
проходил педагогическую
практику: скоро там откроют�
ся новые экспозиции, в том
числе этнографические, по
истории образования, расска�
зывающие о жизни поэта и его
учёбе. В городке Спас�Клепи�
ки, расположенном среди Ме�
щёрских болот, сохранились
старинная планировка, купе�
ческие особняки, небольшие
деревянные дома, в которых
жили одноклассники Есени�
на. Это очень интересная тер�
ритория, которую тоже нужно
посетить почитателю есенин�
ского таланта.

Музей на родине поэта рос,
расширялся и укреплялся за�
ботами многих неравнодуш�
ных людей. Для экскурсантов
были обустроены современные
автомобильные дороги, есть
удобное сообщение с Москвой

и Рязанью, что способствует
постоянному притоку людей.
Кажется, что это надёжная ос�
нова для дальнейшего разви�
тия туризма: строительства ми�
ни�гостиниц, постояльцы ко�
торых смогут пешком ли, на
велосипедах, на лыжах или на
собственных автомобилях про�

ехать по тем местам, по кото�
рым не раз ходил Есенин; для
устройства небольших кафе с
традиционной русской кухней
— с травяным чаем, мёдом и
пирогами. На территории Рыб�
новского района Рязанской
области расположены, как я
уже сказал, Иоанно�Богослов�
ский монастырь, паломниче�
ство в который не раз совер�
шал Есенин, а также Дом�му�
зей братьев Пироговых (пора�
зительно, что выдающимися
русскими певцами стали три
родных брата!), музеи институ�
тов пчеловодства и коневодст�
ва, единственный в нашей
стране Музей обороны и тыла,
созданный в деревне Баграмо�
во на базе машинно�трактор�
ной станции, которой долгие
годы руководила Герой Социа�
листического Труда Д.М. Гар�
маш — женщина удивительной
судьбы, дело которой теперь с
честью продолжает её сын. В
районе находится место знаме�
нитой Вожской битвы, завер�
шившейся первой победой
объединённых русских сил под
командованием Дмитрия Дон�
ского над войском Золотой
Орды. На базе конезавода в
Дивово ежегодно проходят
конноспортивные соревнова�
ния и разыгрывается Кубок
Евпатия Коловрата — героя
древней Рязанской земли, дань

уважения которому отдал и
Сергей Есенин.

Всё это свидетельствует о
том, что развитие туризма в
этих местах перспективно. Ис�
пользуя современную терми�
нологию, скажем, что создание
туристического кластера в
Рыбновском районе позволит
привлечь инвестиции, создать

новые рабочие места, а это бу�
дет полезно как местным жи�
телям, так и гостям области.

«Радуясь, свирепствуя
и мучась...»

Но, к сожалению, и родина
Есенина, и проекты развития
туризма давно уже находятся в
опасности, которую в значи�
тельной степени ещё можно
предотвратить совместными
усилиями музейной обществен�
ности и исследователей жизни и
творчества поэта, не допустив
окончательной утраты истори�
ко�культурных ландшафтов.
Только меры нужны безотлага�
тельные, скорейшие и при этом
весьма основательные!

Площадь музея�заповедника
крайне мала — лишь неболь�
шая часть села Константиново.
И теперь воистину происходит
то, о чём в стихах предупреж�
дал поэт. Помните? «Сдавили
за шею деревню каменные ру�
ки шоссе». В постсоветские го�
ды Константиново и его окре�
стности стали привлекать не
только любителей отечествен�
ной словесности и поклонни�
ков есенинской музы. Установ�
ление частной собственности
на землю позволило распрода�
вать её оптом и в розницу. А
участки на территориях, свя�
занных с именем Есенина, сто�
ят особенно дорого. Следова�
тельно, те, кто платит немалые
деньги за землю, потом вкла�

дывают ещё большие средства
в недвижимость, возводимую
на приобретённых участках.
Уже не первое десятилетие
коттеджи растут и на берегах
Оки, и в непосредственной
близости от памятников архео�
логии, и в самом селе, и в его
ближайших окрестностях, и
вдоль ведущей в Константино�
во дороги. 

Не раз и не два принимались
в регионе постановления, ко�
торые должны были сохранить
в неприкосновенности при�
родные ландшафты историчес�
ких мест, обеспечить соблюде�
ние ограничений при новом
строительстве и реконструк�
ции домов. Но слабость этих
документов в том, что в них от�

сутствует чёткое определение
недопустимой привязки объ�
ектов к местности. В результа�
те адвокат может доказать, что
дом возведён, скажем, не в чи�
стом поле, где строительство
запрещено, а на территории
села. К тому же площади сель�
ских поселений, расположен�
ных в охраняемых зонах, зна�
чительно увеличились, в том
числе и совсем недавно, в 2014
году, а это значит, что создают�
ся условия, чтобы на месте
бывших пашен и пастбищ рос�
ли новые особняки. 

Ситуация стала столь крити�
ческой и удручающей, что в
неё вынуждены были вмешать�
ся не только региональные
власти, но и президент страны,
Общероссийский народный
фронт, другие влиятельные,
как принято считать, общест�
венные организации. Вроде бы
теперь родина Есенина нахо�
дится в зоне особого внимания
как властей разного уровня,
так и общественности. Уже год
ведётся работа по созданию до�
стопримечательного места фе�
дерального значения «Есенин�
ская Русь». В неё планируется
включить около 47000 гектаров
— это значительно больше,
чем входило прежде в охран�
ные зоны музея�заповедника.
А главное, создаётся подроб�
нейшая карта охраняемой тер�
ритории, на которой будут
обозначены не только границы
поселений, лесов и лугов, но и

все те здания, которые дисгар�
моничны исторической заст�
ройке. Будет выявлен масштаб
бедствия — станет понятно,
сколько построек и заборов во�
круг них не соответствует нор�
мам регулируемой застройки. 

Сейчас, до тех пор, пока
официально не оформлено на
федеральном уровне достопри�
мечательное место «Есенин�

ская Русь», какое�либо строи�
тельство без согласования с ре�
гиональным министерством
культуры запрещено. Предста�
вители музея�заповедника и
министерства регулярно выез�
жают на местность, фиксируют
нарушения и принимают меры
к прекращению строительства.
И действительно, министр

культуры Рязанской области
В.Ю. Попов показал немало
объектов, где строительство за�
морожено. 

— Надолго ли? — спраши�
ваю.

— Мы будем проводить мо�
ниторинг постоянно, по выяв�
ленным фактам незаконного
строительства выдаются пред�
писания, а в случае их неис�
полнения обращаемся в судеб�
ные органы, — говорит Вита�

лий Юрьевич. — После завер�
шения основного этапа работы
по созданию достопримеча�
тельного места «Есенинская
Русь» планируется широкое
общественное обсуждение
проекта. В нём примут участие
учёные, общественность, спе�
циалисты по историко�куль�
турным ландшафтам. Мы от�
крыты для диалога, многие из
поступивших предложений
уже учтены разработчиками
проекта.

В соответствии с федераль�
ным законодательством досто�
примечательное место состоит
из нескольких отличающихся
режимом охраны территорий.
Самые жёсткие ограничения
существуют для охранной зо�
ны, где запрещается всякое
строительство за исключением
работ по сохранению памятни�
ков и восстановлению утра�
ченных объектов. В зоне регу�
лирования застройки и хозяй�
ственной деятельности суще�
ствуют определённые режимы
и регламенты. Здесь очень ва�
жен профессионализм проек�
тировщиков, которые должны
учитывать особенности кон�
кретных территорий. В связи с
этим в Рязанской области раз�
рабатываются типовые проек�
ты построек, которые разреше�
но возводить на территории
достопримечательного места,
причём в каждом поселении

проекты будут варьироваться.
Наконец, существует зона ох�
раняемого природного ланд�
шафта, включающая прост�
ранства, композиционно свя�
занные с объектами наследия.
В частности, планируется
включить в достопримечатель�
ное место берега Оки — те про�
странства, по которым бродил

в детстве Есенин, вплоть до
Солотчи. Безусловно, в число
объектов охраняемого природ�
ного ландшафта должны войти
знаменитая Раменская роща,
Вакинский лес, окрестности
сёл Константиново, Кузьмин�
ское, Костино, Иванчино, Ак�
сёново.

— Мы разрабатываем регла�
менты отдельно для каждой
территории, включаемой в до�
стопримечательное место, —

говорит о своей непростой ра�
боте Т.Ю. Логинычева, глав�
ный архитектор проекта. —
Учитываем высотность, осо�
бенности восприятия берего�
вых склонов. Даём рекоменда�
ции по восстановлению утра�
ченных объектов, например,
церкви в Сельцах.

Раз речь зашла о береговой
линии, нельзя не отметить, что
берега Оки в Константиново и
окрестных сёлах — Кузьмин�
ском, Новосёлках и некоторых
других — сейчас искажены до
неузнаваемости. К реке нельзя
подойти на протяжении мно�
гих километров! Всё огороже�
но заборами, за которыми воз�
вышаются те же особняки. Ту�
ристы, которые после некото�
рого перерыва отправляются в
Константиново по Оке, видят,
что ситуация значительно
ухудшилась: на берегу явно
продолжает расти количество
многочисленных строений.

В окрестностях есенинской
родины вторгаются в приреч�
ные пространства двух� и трёх�
этажные постройки, воплотив�
шие страсть своих владельцев 
к гигантомании и безвкусице,
огороженные высокими кир�
пичными заборами. Рядом с
хозяйскими домами приюти�
лись небольшие домишки для
сторожей и совсем крохотные
для собак. Говорят, владельцы
этих особняков появляются

здесь редко. У них есть такие
сооружения в разных уголках
России и мира, поэтому они
нечасто находят время, чтобы
приезжать сюда.

В последние годы им при�
шлось несколько увеличить
свои расходы — нужно оплачи�
вать работу адвокатов, защи�
щающих права владельцев по
искам, подаваемым министер�
ством культуры и туризма Ря�
занской области. Адвокаты ну�
воришей делают всё возмож�
ное и невозможное, чтобы, во�
первых, выполнить поставлен�
ные хозяевами задачи, а во�
вторых, чтобы подольше не те�
рять столь выгодного клиента.
В итоги не только месяцы, но и
годы уходят на судебные тяж�
бы, придумываются всё новые
и новые обстоятельства, в ми�
нистерство высылаются для
согласования проекты перест�
ройки домов, явно не соответ�
ствующие установленным рег�
ламентам. Многие постройки
возведены ещё до установле�
ния охранных зон (или же бла�
годаря адвокатам и другим по�
мощникам владельцев терри�
торий это зафиксировано в
правоустанавливающих доку�
ментах), следовательно, вла�
дельцы домов доказывают, что
они ничего не нарушили, что в
момент покупки земли и реги�
страции строений у них не бы�
ло никаких обременений и
правда на их стороне. Нынеш�
няя жизнь такова, что крайне
сложно заставить собственни�
ка снести или перестроить воз�
ведённый им на вроде бы за�
конно приобретённой земле
дом.

* * *
Всё это понятно, скажет чи�

татель, но ведь горько смот�
реть, когда ближайшие окрест�
ности есенинской родины ста�
новятся похожи на выставку�
продажу домостроительного
комбината, специализирую�
щегося на возведении фешене�
бельных особняков. Построй�
ки, появившиеся в то время,
когда ещё не действовали ох�
ранные нормы, вероятно, так и
будут стоять, как минимум, не�
сколько десятилетий — до той
поры, когда настанет время их
капитального ремонта: тогда
эти работы необходимо будет
согласовывать, и будут выда�
ваться предписания умень�
шить этажность или же сме�
нить облицовочный материал.
Но какими станут через деся�
тилетия нормы и регламенты,
никто предсказать не решится.
Сейчас же важно остановить
новое строительство, купиро�
вав зоны дисгармоничной за�
стройки, которые проникли в
ядро охраняемой территории
пока небольшими, но бросаю�
щимися в глаза очагами. Ещё
жива центральная часть Кон�
стантинова, здесь приятно
пройтись вдоль ряда деревен�
ских домов, где предложат и
сочные яблоки, и малосольные
огурцы, и ароматное варенье, и
цветочный мёд…

Появится ли до конца этого
года на карте России досто�
примечательное место «Есе�
нинская Русь», где будут чётко
обозначены все подлежащие
охране территории и обреме�
нения, распространяемые на
всех собственников участков?
Давайте чётко скажем: у рязан�
ских властей должно хватить
мудрости и стойкости для не�
укоснительного исполнения
на практике тех требований,
которые предусматривает ста�
тус достопримечательного мес�
та федерального значения.
Иное — недопустимо!

Максим СКОРОХОДОВ.
Старший научный сотрудник

Института мировой литературы
им. А.М. Горького.

с. Константиново,
Рязанская область.

Н О НЕ ВСЕМ жителям
бывшего шахтёрского
посёлка пришлась по

душе идея проведения блиц�
турнира, в котором организа�
торы — коммунисты. Глава
поселения Николай Волков,
бывший когда�то директором
шахты, высказал своё недо�
вольство: нечего, мол, созда�
вать на территории поселе�
ния «красный пояс». А придя
на стадион в разгар соревно�
ваний, он потребовал убрать
с трибуны красные флаги.

Стадион был украшен не
только флагами КПРФ, но и
флагом Советского Союза и
копией Знамени Победы.
Красные галстуки и пионер�
ские значки алели на груди у
юных ленинцев, приглашён�
ных на церемонию открытия
праздника. Может быть, гла�
ва потребовал бы снять и
красные галстуки, да получил
жёсткий отпор зрителей: ста�
дион�то бесхозный, не при�
нят на баланс поселения. А
дежурные праздники под сур�

динку «Единой России» дав�
но надоели… 

Праздник действительно
получился весёлым и массо�
вым. Очень постарались его
организаторы — секретари
партийных первичек посёлка
Синегорский — Василий
Жабко, хутора Виноградов�
ский — Александр Жданов,
Белокалитвинского райкома
— Алексей Пономарёв и сек�
ретарь�координатор обкома
КПРФ Сергей Шаповалов.
Зелёное поле бесхозного ста�
диона для проведения сорев�
нований подготовили игроки
местной команды под руко�
водством Сергея Александро�
вича Яна, ветерана спорта,
бывшего директора, ныне
продолжающего выполнять
свои обязанности на общест�
венных началах. И содержит
он спортсооружение в поряд�
ке, как в добрые старые вре�
мена, когда стадион принад�
лежал шахтоуправлению. 

День молодёжи получился

не только весёлым, но и бое�
вым: среди команд не было
«мальчиков для битья». Ме�
стная «Синегорка» участво�
вала в первенстве области и
занимала места в верхней ча�
сти таблицы. Команда из по�
сёлка Коксовый выступила в
финале Всесоюзного турнира
коллективов физической
культуры. Команда из посёл�
ка Глубокий и в нынешнее
время показывает хорошую
игру в чемпионате области.
Наследниками славы играв�
шего в классе «Б» «Шахтёра»
из города Шахты считают се�
бя футболисты команды
«Шахты�КПРФ». А «Ростов�
КПРФ», старший тренер ко�
торого Юрий Нерсесян играл
в команде мастеров, стано�
вился чемпионом донской
столицы. В этом красном
спортклубе, помимо главной
дружины, есть ветеранская,
молодёжная, «Первомайский
комсомолец», и детская. Дет�
ская команда скоро будет со�

здана и в хуторе Виноградов�
ский. Юные хуторяне по�
сле церемонии открытия со�
ревнований не покинули ста�
дион, а, несмотря на жару,
смотрели все игры взрослых.
И загорелись желанием со�
здать детскую футбольную
дружину. 

Зрители, а они заполнили
всю трибуну, поддерживали,
конечно, своих. Но были бла�
гожелательны и к гостям, ап�
лодировали отличившимся. И
совсем не огорчились, что
«Синегорке» достался только
кубок за 3�е место. Победите�
ли, команды из Ростова и

Шахт, заслужили награды,
как и лучшие игроки по ли�
ниям. Под громкие аплодис�
менты и приветственные кли�
ки грамотами и призами были
удостоены и организаторы
праздника: ведь на стадионе,
как в добрые старые времена,
гремела музыка, работали

торговые точки и даже была
предусмотрена врачебная по�
мощь. 

Алексей ХОРОШИЛОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

пос. Синегорский,
Ростовская область.

Фото автора.

Спорт

Футбол под красными флагами
День молодёжи в Синегорском сельском по�

селении Белокалитвинского района Ростовской
области впервые за многие годы получился
футбольным: на стадионе «Шахтёр» собрались
жители всех возрастов поболеть за свою коман�
ду в блиц�турнире на приз первого секретаря
обкома КПРФ, депутата Госдумы Николая Коло�
мейцева. Претендентами на победу, кроме ме�
стной «Синегорки», были команды из соседнего
хутора Богураев и посёлка Коксовый, а также
дальние гости из посёлка Глубокий Каменского
района и городов Ростов�на�Дону и Шахты. 

Там, где родился
Сергей Есенин

Пятидесятилетие его музея обнажает проблемы,
которые требуют скорейшего и основательного решения

В эти яркие летние дни отмечает полувековой юбилей один из самых
лиричных музеев нашей страны — Государственный музей�заповедник
С.А. Есенина. Когда едешь в Константиново, ощущаешь, что приближа�
ешься к особо значимому месту русской культуры, связанному не толь�
ко с возникновением проникновенных произведений, но и с важными
историческими событиями. Сотни тысяч людей приезжают сюда, что�
бы поклониться Есенину, выйти на высокий берег Оки, побывать в вос�
кресшем и благоухающем цветами Иоанно�Богословском монастыре,
в соседствующих музеях Рыбного, Баграмова, Новосёлок.

● Дом�музей С.А. Есенина.
● Есенинский праздник в родном селе поэта. 2014 г.

● Сергей Александрович  с матерью. 1925 г.


